

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
ADMINISTRADOR
Víctor M. Cabrera

Oficina y talleres
Calle 2a. Sur — Número 65
Frente a Leiva y Ca.
APARTADO 109
TELEFONO N. 270

REPUBLICA DE COSTA RICA | AÑO XII | SAN JOSE, DOMINGO 19 DE ENERO DE 1913 | NUMERO 3178 | AMERICA CENTRAL

PINTURA Y BARNICES DE PATTON A PRUEBA DE SOL

Fabricadas especialmente para uso en los trópicos

El Gobierno Insular de Puerto Rico y el de las Islas Filipinas LOS USAN. El nombre y artículos de PATTON son palabras familiares en CHINA.

Algunas especialidades

IRONHIDE, para obras de estructura y techos de metal.
VELUMINA, pintura de aceite para uso interior; se hace en muchos colores bonitos.
ESMALTE BANZAY, igual al mejor esmalte blanco hecho en Europa.
TECTOR, el único líquido para rellenar madera que hace su trabajo en maderas duras ó blandas con igual resultado.
CEMENTHIDE, la única pintura conocida impermeable para las superficies de concreto.

Pinturas de mezcla fácil a prueba de sol

Se hacen de colores puros y aceite de linaza.—La única pintura que resistirá las condiciones tropicales. Cincuenta y dos (52) colores bonitos. Con un galón se da una capa de pintura a 660 pies cuadrados. Se vende sólo por medida para líquidos.

Pintura de mezcla fácil Ivoroid

Se hace para uso en los trópicos en donde se requiere una clase más barata. Se vende por medida para líquidos y en latas de 1, 2, 5 y 10 libras.
BARNICES de todas clases a precios de competencia, convenientes a toda clase de comercio y para todas las exigencias. Pídanse precios y detalles.

PATTON PAINT COMPANY

50 CHURCH STREET DPTO. DE EXPORTACION NEW YORK CITY, E. U. A.

J. E. CLARK COMPANY

AGENTES GENERALES PARA COSTA RICA

San José

Alt.

DEPOSITO DE MADERAS DE OROTINA DE SUAREZ & CUETO

Especialidad en tabilla, tabloncillo, traslapo, molduras, puertas y ventanas

Al costado Sur del Teatro Nacional

Enero 10

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

SAN JOSE DE COSTA RICA
capital: \$ 630,000

DIRECTORIO:

JAMES G. BENNETT, Presidente
FEDERICO TINOCO, Vicepresidente
C. E. Robertz, Asesor
Jaime Carranza, Asesor
Manuel Echeverría A., Asesor
Fabiano Esquivel, Asesor

AGENTES:

San José: F. Nicolás Alvarado, Alajuela: Dr. Joaquín Berrocal
Alfredo Esquivel, Puntarenas: Luis Casalvolone
Limón: Ricardo Mora F., Heredia: Miguel Rodríguez
Guadalupe: Nicolás Montero, Agte. viajero: Joaquín Llinás

FELIX WISS, Gerente

Set. 24

LAS OBLEAS MAGICAS DE GESSLER PARA EL DOLOR DE CABEZA

Curan los dolores de cabeza resaca y toda otra clase de dolencia análoga, por cualquier causa, incluyendo la neuralgia, en 20 minutos. No se juega con el dolor de cabeza pues se pierde el tiempo y fortaleza de los nervios.

J. E. Clark Company
San José, C. R.

AGENTES EXCLUSIVOS
DE CENTRO AMERICA

El conocido Hotel de doña Maria v. de Torres

ha introducido importantes mejoras en su servicio, con la reconstrucción del edificio que ocupa, el que ha quedado contra temblores. Cuenta, además, con un cocinero perito en el arte culinario; cuartos amplios y ventilados y personal competente. Dicbre. 18. 1 m. alt.

JARDINERIA MODERNA

SAMUEL VARGAS C.

SITUADA AL SUR DE LA CALLE 1ª, EL LABERINTO

Se reciben órdenes a cualquier hora del día y de la noche. Prontitud y esmero en decoraciones para matrimonios. Especialidad en trabajos de ANCLAS, CRUCES, PALMAS, etc., etc.

PRECIOS SUMAMENTE BAJOS
DE CANASTAS Y BOUQUETS

Alt.

MANUEL ROMERO

— TIENDA DE NOVIDADES Y ARTICULOS DE LUJO —

Agente exclusivo de los famosos CIGARROS MELOTTE



Probados con gran éxito por los principales agricultores del país.

Para mejores condiciones, dirigirse al

Almacén Romero

SAN JOSÉ—C. R.

Agosto a alt.

Aparatos fotográficos

con roturadores hasta de 1/1000 de segundo

PELICULAS
PLACAS
PAPELES

Kodak

PARA EL VERANEO

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 San José—C. R. TELEFONO 40

Elders y Fyffes, Limited

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol £ 20
" " " ida y vuelta 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 por 100. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MUI-LINS,—Administrador General

NOTAS de Cartago

Víctima de violenta enfermedad falleció el domingo en esta ciudad, la virtuosa señora doña Herminia Figueron de Meza. El lunes tuvo lugar su entierro con numeroso y selecto acompañamiento; el cortejo salió del templo de San Nicolás, donde se efectuaron las exequias fúnebres. A su afligido esposo don Alfredo Meza y demás familia de la extinta, le presentamos el más sentido pésame.

—Procedente de Heredia se encuentra entre nosotros la apreciable familia de nuestro particular amigo don José Coto Ramírez, competente músico mayor de la Banda Militar, la cual ha venido con el objeto de radicarse en esta metrópoli. Con ese motivo los numerosos amigos del popular y querido señor Coto, le obsequiarán con una magnífica serenata. Al consignar esta noticia, nos es sumamente satisfactorio dar a dicha familia la más atenta bienvenida, y a la par deseables grata y larga estada.

—El domingo próximo tendrá lugar en el progresista distrito de Tierra Blanca, la celebración de la fiesta Patronal, festividad que indudablemente resultará rumbosa. —Los señores Freer, jóvenes que se levantan mediante el noble esfuerzo y el constante trabajo, han introducido muy importantes mejoras en su bien conocido aserradero; pues últimamente importaron un motor americano de 30 caballos de fuerza, cuyo valor es de \$ 2,500, y el cual ya está funcionando. Ahora, pues, los activos y laboriosos jóvenes Freer se harán cargo de mayor trabajo y darán excelente y exacto cumplimiento.

—Sobre el mal servicio de correo se quejan los vecinos del pueblo de San Nicolás. Allí existe un cartero con su correspondiente sueldo; pero este mucho no cumple con su deber porque al Agente de Policía no le importa nada que este sepa o no devengar el sueldo. Lástima que la Agencia de Policía no esté desempeñada por una persona activa, celosa y cumplida de aquel distrito.

—Después de seis años de estada en Europa estudiando Veterinaria y Bacteriología, ha regresado al seno de su familia, coronado brillantemente sus deseos, nuestro amigo el doctor don Anselmo Rivera Gutiérrez. Es realmente mucho el apego al terruño; se necesita estar poseído de un amor patrio a lo Juana de Arco y Santamaría, para dejar el gran mundo donde el amigo Chemo respiró el ambiente de las grandes sociedades científicas, se codeó con los más renombrados sabios de París, alimentó su espíritu y su cerebro en los estudios de los grandes gabinetes y laboratorios, y, ea fin, después de esa vida noble y elevada, alejado de la intriga y de la envidia venirse a esta ciudad aún en su mayor parte en ruinas, eso es, digo, heroico, sublime.

Venirse, pues, a esta tierra en donde no hay estímulo ni apoyo para el que quiere surgir. Venirse, después de ido, al país de la indiferencia por el arte; la ciencia y el talento, y peor si son méritos que posee un pobre y requetepeor es del mismo país; dejad todas esas risueñas y halagadoras esperanzas que se tienen en la vida europea, cuando se logra conquistar una posición allá, eso es grandioso y revela mucho amor a la patria y a la familia.

—Por eso doy a «Chemito» una bienvenida muy efusiva y quiera el cielo que no suceda aquí lo que le sucedió al artista que inspiró su genio de tal, en las canteras de Carrara, y a tantos y tantos compatriotas que no van a disipar su tiempo en Europa, sino a honrar a su patria con su talento y su amor al estudio y luego vienen a recibir decepciones.

—El amigo Chemo ha tenido el honor de ser hasta condecorado en el Instituto Pasteur, y por todo eso vayan mis más sinceras felicitaciones para el esforzado compatriota.

—Este adelanto que hemos tenido ocasión de ver, en tan corto tiempo de iniciados dichos trabajos, se debe a la buena y reconocida voluntad que siempre ha distinguido a los nobles hijos de aquel progresista distrito, y a los esfuerzos y actividad desplegados por la Junta Edificadora, la cual está integrada por el personal siguiente: don Juan Victorino Pereira, don Juan Navarro Fernández, don Miguel Leiva, don José Andrés Bienes y don Rosendo Pereira.

Vayan, pues, para los industriales vecinos de El Tejar y para la Junta Edificadora nuestro cabaluroso aplauso.

CORRESPONSAL

Mala Real Inglesa

Exportación de café por Puntarenas

Durante la presente cosecha los fletes a Londres, Hamburgo, etc., por vía de Panamá, serán de 85 (cuatro libras, cinco chelines) y 77 (tres libras, diez chelines) la tonelada respectivamente por café en pergamino y en oro.

El flete de ferrocarril y desembarque en Costa Rica suman a \$ 1.115 por tonelada, dando un total respectivamente de \$ 5.165 y \$ 3.115.

Por la vía de Puntarenas hay una regular economía sobre la de Limón además al finalizar los embarques, las compañías de vapores reconocerán una rebaja de 10 por 100 pagadera a principios del año 1914.

Los exportadores se servirán dar sus instrucciones a los señores Felipe J. Alvarado & C^{ía} para que embarquen por la línea Mala Real. San José, 14 de diciembre.—2 m. alt.

Lyon Hnos. & Co.,
Agentes.

Vino de Zarzaparrilla al Yoduro de Potasa del Doctor Franc

Un excelente y poderoso DEPURATIVO DE LA SANGRE, útil en las enfermedades de la Piel, como Eczema, Bubas, Diviesos, Ronchas, Sarpullido, Abscesos, Herpes, Manchas y otras muchas enfermedades de la Piel cuyo origen reconoce por causa la impureza de la sangre.

De venta en la BOTICA FRANCESA

Mi programa político

Lo que yo haría si me eligieran Presidente

Aunque los Jefes de las diversas agrupaciones políticas en que por desgracia se halla dividida la opinión pública, han decidido, de muy buen acuerdo, limitar al menor tiempo posible la próxima campaña electoral, y no abrirla sino en el último tercio del corriente año—según me han asegurado amigos a quienes debo prestar entera fe—yo, que no he sido invitado a ese acuerdo—seguramente porque no se me juzga candidato viable—no tengo por qué abstenerme de decir desde ahora lo que haría si los costarricenses tuvieran la sorprendente idea de llevarme con sus votos al Sello Presidencial.

Nada de concupiscente hay en este sueño presidencial mío. Lo que me sucede es que no quiero morir—ay! y me falta ya poco para rendir la última jornada!—no quiero morir sin ver a Costa Rica tan grande y próspera como la conciben mi amor y mi deseo; y sabiendo que por medios artificiales y científicos puede acelerarse hasta el crecimiento de las plantas, y hacer que en diez años adquiera todo su ingente desarrollo un árbol que, dejado a la libre acción de la naturaleza, necesitaría para ello un siglo, debo decir cómo podría Costa Rica llegar dentro del primer cuarto de este en que ahora estamos, a ser un país digno de que lo contemplaran con admiración los demás pueblos. Ya se le admira hoy por su cordura, por su laboriosidad, y por ser una de las entidades sociales más cultas y más libres de la tierra; quiero que pronto se detengan embelesados ante él, para extasiarse también en la contemplación de su vigor y su riqueza.

Para ello hay que apelar, como he dicho, a medios artificiales y científicos; y la exposición de esos medios,

tal como yo los concibo, es lo que constituye el presente programa administrativo, que someto al juicio de mis conciudadanos, aunque no me quieran hacer Presidente de la República, so pretexto de que hay un artículo de la Constitución que lo prohíbe. Bien puede ser que el ciudadano a quien le toque la alta honra de asumir el ejercicio de la Primera Magistratura en el período próximo quiera adoptarlo, y en tal caso gustoso se lo cedo, pues en viéndolo a Costa Rica próspera y grande poco me importa que sea yo u otro cualquiera el que venga a hacer su prosperidad y su grandeza.

Con gloria y provecho para el país cerrará el año próximo su gestión administrativa y política el actual Gobierno, dejando abierto ampliamente el sendero por donde, continuada su labor con inteligencia y con esfuerzo, se puede llevar a Costa Rica en poco tiempo a la cima de la respetabilidad y la fortuna.

Veamos, pues, lo que hay que hacer para recorrer con paso acelerado y seguro ese sendero, ya que la condición de los tiempos actuales nos obliga a movernos más aprisa de lo que acostumbraba nuestra natural pachorra, y nos empuja hacia adelante, con toda la fuerza de su avaricia mercantilista y dominadora.

Si el programa político que pienso desarrollar en sucesivos artículos fuere llevado a cabo por alguna voluntad patriótica y generosa, se cumplirá, de seguro, mi vivo anhelo de no morir sin ver realizado en Costa Rica el mandato bíblico de crecer y multiplicarse y llenar la tierra, es decir nuestra tierra, que será entonces un vasto paraíso, como merece tenerlo el incomparable pueblo que la habita.

RAFAEL VILLEGAS

Labores de la Quinta Conferencia Centroamericana

El acta de la octava sesión no la extractamos por hoy, en razón de habersele hecho modificaciones a última hora, por lo cual fué necesario entregarla a uno de los señores Delegados, quien marchó a Limón a despedir al Honorable señor Delegado por Guatemala.

Para la próxima edición de EL NOTICIERO, esperamos obtener la copia y extractarla a fin de que este relato sirva como protocolo de las labores de la Conferencia.

En la nona sesión del dieciséis del corriente fué leído el informe telegráfico del Gobierno de Nicaragua sobre aprobación de Convenciones anteriores; y también se leyó el del Delegado por Costa Rica, sobre el mismo asunto.

Se dispuso que la sesión de clausura se celebrase a las dos de la tarde y al efecto se dirigió comunicación al señor Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, invitándole a presidir la sesión.

Se acordó designar la ciudad de Tegucigalpa como punto para la celebración de la próxima Conferencia Centroamericana, en el caso de que no haya sido denunciada en tiempo oportuno la Convención suscrita en Washington el 20 de diciembre de 1907, sobre conferencias Centroamericanas, y recomendar a los Gobiernos que

nombren a sus respectivas Delegaciones, por lo menos con cinco meses de anticipación, y les den las instrucciones necesarias para el desempeño de su cargo.

Por moción del señor Delegado de Nicaragua se acordó consignar un voto de gracias, por sus importantes trabajos, a los señores Delegados de Guatemala—doctor Arroyo—y a don Luis Hine, Secretario el primero y Oficial Mayor de la Conferencia el segundo.

Se discutió luego, y fué aprobada la acta general de las Conferencias, cual fué suscrita por todos los señores Delegados.

La Sesión de Clausura se verificó a las dos y media de la tarde del 16 de enero, con asistencia del Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, don Manuel Castro Quezada, quien abrió la sesión y presidió el acto.

El Honorable señor Delegado por Guatemala, Doctor Arroyo, —Secretario de la Conferencia,—leyó el acta que fué aprobada; y a continuación el señor Secretario de Estado, declaró el acta urada la Quinta Conferencia Centroamericana y se levantó la sesión a las tres de la tarde.

(Continuará)

Los donativos enviados a Nicaragua

Una nota del cuerpo consular en aquel país

Don Juan Rafael Mata, quien fungió como Tesorero de la Junta de Socorros para los damnificados de Nicaragua, con motivo de la última revuelta armada que asoló a aquel país, ha recibido la siguiente comunicación:

«Managua, 25 de noviembre de 1912.—Tenemos el gusto de manifestar a Ud., que altamente invitado por el honorable señor Encargado de Negocios de esa República, don Francisco Cabezas

Gómez, para formar una Junta con el objeto de hacer la mejor distribución de los fondos que la respetable comisión de que Ud. es digno Tesorero, ha recolectado y recolecta, para aliviar en parte las necesidades de los damnificados por la guerra que acaba de pasar en este país, hemos aceptado, considerándolo como una honra para nosotros. No podemos menos que aplaudir los sentimientos humanitarios de esa co-

misión; así como los del pueblo de Costa Rica, que en este caso ha dado, como siempre, altas muestras de fraternidad».

Firman la anterior nota los señores Cónsules de Italia, Gran Bretaña, México, Noruega, España, Países Bajos, Austria Hungría y Vicecónsules de Alemania y Gran Bretaña.

Lo recolectado por la Comisión asciende a la suma de \$ 250.35 que deducidos los gastos quedó un saldo que se remitió a Nicaragua, de \$ 4766.35. Todavía quedó otro pequeño saldo en cuenta corriente en la casa Bennett, Rejs y Fernández de \$ 940 por intereses acreditados, suma que se entregará a la Sociedad de San Vicente de Paúl, como también algunos objetos que el comercio donó para la rifa que se hizo la noche de la velada en el Teatro Nacional.

Los atropellos a Cipriano Castro no son bien vistos por el General Reyes

NUEVA YORK, 16.—No obstante la orden de deportación, Cipriano Castro resolvió apelar al Departamento de Comercio y Trabajo, y si el resultado es negativo, apelará a la Corte Suprema Federal. Los latinoamericanos censuran el atropello a Castro y aun sus mismos enemigos. Llegó a bordo del Kaiser Wilhelm el General Reyes, ex-Presidente de Colombia. Repitióse amigo de los Estados Unidos a pesar de la diplomacia de Roosevelt, llamada Colombia Canal Grab. Espero, dijo, que Wilson hará justicia a Colombia. Pasando a la Oficina de Inmigración, le informaron de la prisión de Castro, y sorprendido exclamó: "Acción indigna de este gran país contra un hombre!" Aplaudió la acción de Barrett y Root a favor del panamericanismo. Proyecta viaje a Sur América. Cinco mil mozos instaron a una gran huelga de todo el personal de los hoteles y restaurantes. Si se efectúa, los propietarios temen graves tumultos y perjuicios.



ENSANCHE del negocio bananero Proyectos de la United Fruit Company. Habilitación de la Zona de San Carlos

La United Fruit Company tiene en mira el ensanche de sus negocios bananeros en Costa Rica. Este proyecto abarca un extenso plan, que comprende la construcción de nueve vías férreas, el ensanche del muelle en Limón y por último la plantación de más bananales.

Parte de ese plan es la disposición de aumentar la flota de vapores entre Limón y Estados Unidos. Al efecto y empezando el 6 de febrero entrante llegarán periódicamente a Limón nuevos barcos de la expresada compañía de diez mil toneladas de desplazamiento.

Por el momento, la compañía ha dispuesto ampliar el muelle de

madera de Limón de propiedad nacional, a fin de facilitar el movimiento marítimo, para lo cual ha solicitado del Ejecutivo el permiso correspondiente, permiso que le ha sido concedido.

Por lo pronto, el ensanche del mencionado muelle se hará en una longitud de ciento cincuenta pies, pero se alargará después a medida que el buen servicio lo exija.

Extra también en el plan de la compañía la construcción de un ferrocarril a Río Frio, habilitando las zonas de San Carlos, Sarapiquí y Guatuso. De éstas, la de San Carlos es la designada para la plantación de bananos.

ASUNTOS CUBANOS Folleto sobre la elección de Menocal

Nítidamente editado en la Imprenta Alsina, hemos recibido un folleto titulado «El Partido Conservador Cubano y el periódico La República». Viene ilustrado el folleto con los fotogramas del General Menocal y el Doctor Varona, electos Presidente y Vicepresidente, por su orden, de la República de Cuba.

El folleto en cuestión refuta algunos conceptos emitidos por el

diario La República de esta ciudad, al efectuarse la dicha elección de los expresados señores.

Al efecto, reproduce varias opiniones de algunos periódicos del exterior.

El autor de la obra a que hacemos referencia es el caballero don José Figueredo, diputado por nuestra provincia de Alajuela durante el cuatrienio de la administración del señor González Víquez.

LA TAPA de la excursión al Poás

Muy satisfechos quedaron los excursionistas de las bellezas panorámicas que ofrece el delicioso viaje al volcán. La tapa de la excursión nos dicen que fue el encuentro en el camino de unos palos de Guayabo que jicón así: consulte usted los precios de la Imprenta del Comercio, más adelante otro; Agricultores, comp. en la Ferretería de Lahm, en San José; y el tercero dice: El filo de estas alturas se resiste perfectamente esmaltando una cobija

de las que venden en la tienda de Don Narciso, en San José.

No dejan de ser recurrentes los anuncios y son de efecto, pues hasta los que no fumamos, nos hemos enserado.

Tiene Ud. buen gusto? Pues acuda a saborear los COCKTAILS "PREVOST" Y "GIN FIZZ" que expende en su cantina LA MAGNOLIA

CASTRO AVILES HNOS.

Fábrica de Puros

San José

Las negociaciones de paz turco-balcánicas. - Alemania dando tiempo para sacar ventaja

LONDRES, 15.—Los diplomáticos más en contacto con la situación atribuyen toda la demora de la paz a Alemania. De clarar que Guillermo está jugando con la diplomacia esperando concesiones sustanciales de parte de la Puerta. Alemania no tiene ninguna simpatía por Turquía, dijo un diplomático, pero con su actitud de demorar el unirse a las demás potencias para el ultimátum a la Puerta y está alentando al gobierno turco. Rechazó B. ja se muestra más serbo que nunca y dijo: «No nos chamatearán; nosotros no estamos aquí para destruir nuestra nación sino para preservarla».

LONDRES, 16.—Danell continúa hoy sus negociaciones con Jonescu con respecto al asunto de Rumania. Se recibieron instrucciones de Sofia al respecto

Se supone que Rusia ofreció su influencia, lo cual ha hecho disminuir la tirantez entre Rumania y Bulgaria.

Los enviados de paz están esperando el resultado de la nota de la Puerta. La fachada de la presentación es aun incierta, porque el embajador de Alemania está esperando instrucciones de Berlín. Los buques de guerra griegos buscan al Medjidies, que pasó las líneas. Los cazatorpederos griegos en los Dardanelos, destruyeron durante la niebla la estación para la fuerza motriz eléctrica en la Isla de Syra. El Medjidies salió con dirección a Esmirna; la flota griega tiene orden de interceptarlo, así como otros barcos que se cree que fueron dentro de los Dardanelos.

Juramento

Pre taron juramento de ley como comisarios del Mojón y Sabanilla—ante el Gobernador de esta provincia, los señores Salvador Solís, Rafael Vialta, Liborio Alvarado y Ezequiel Espíder.

Pureza de amor

Para Sylvia, de una alma hermana (Inédito).
Recuerdas, mi bien? Fué anhel (tarde) plébrica de encantos y belleza. Te habíaba yo muy quedo, haciéndote de mi amor q' era hecho de pureza (alarde)
Sabía q' me amabas y por eso llegó mi alma emocionada y loca a pedirle a la tuya un tierno beso q' fuera cual un cántico en mi boca (mirar)
Más poeta me sentí cuando advertí tus mejillas sonrojadas Tu angelical rubor era el del Arte y el trasluzo de ese Arte tus miradas...
Tuve tus manos; luego...enloquecido cual un artista pretendí besarte. Mas, de pronto dijiste: "Te he querido sin los besos y sin ellos he de amarte."
Lo que pasó, mi bien lo he recordado (recordado) Toqué tus manecitas, e implorando tu perdones quedéme arrullado... Lo recuerda? Estabas tú florando... ROGELIO SOLÍS B. Costa Rica - 012

Avisos del día

GANGA.—Se vende un lote, céntico, situado frente al edificio escolar Manuel Fernández, todo o por partes, a plazos o al contado. Informes: CASTELLS HERMANOS, apartado 500.—Enero 19.—1 m.
SE ALQUILA la parte alta de la casa que ocupó la familia Witting, frente al Banco Angló. Para informes, Juan C. Diós Acea, en el Banco Comercial de Costa Rica.—San José, enero 18.—6 v.
DR. B. MARICHAL.—Cirujano Dentista.—Todas las operaciones por métodos modernos.—Extracción sin dolor. Oficina: enseguida del Hotel San José, 50 varas de la esquina S. E. del Parque Central. San José, setiembre 14 de 1912
DOCTORA JADWISIA DE H. ADO MEDICA Y CIRUJANA.—AVISA a su clientela que s'emp' e rectorará de las 8 a las 10 a. m. en su oficina al lado del Palacio de Justicia, y en su casa de habitación en San Pedro del Mojón, de las 2 p. m. a las 5 p. m. Enero 18 de 1913

Diarias

Nacimientos
Luis Manuel, natural de Balbina Montoya; Hortensia, natural de Mariana Camp.
Pasaportes
Francisco Antillon para Panamá; Próspero Calderón, para El Salvador. Lo acompaña su hija Angela.

Himeneo

En la mañana de hoy contraerán matrimonio el señor don Manuel Buján y la señorita María Huat Alvarado.
Son ambos personas humildes, trabajadores y honrados que merecen dicha completa en la nueva vida que desde hoy para ellos es como el amanecer de una nueva primavera.

¡Qué ganga!

Quien se acerque al querido amigo don Roberto Thompson, puede sacarse una lotería, porque el tiene encargo de vender lo que fué de don Jacinto Quiros, a precios papulares. Vea el aviso.

Festejos en Limón a los Srs. Delegados Espléndida despedida a la Legación de Guatemala

Limón, 18.—Lucidísimo quedó el banquete con que fueron obsequiados los señores Ministros de Guatemala y Nicaragua y los señores delegados de El Salvador y Honduras. Asistieron a esa simpática fiesta el Gobernador señor Lara, Mr. Woodbridge, Dr. Vázquez, don Oscar Montealegre y sus respectivas señoras, señora de Casasola y señoritas Arrillaga, Lara, Jauregui, Hine y Dent y los señores don Paco Cabezas, Ricardo Mora, Horacio Castro, Antonio Falla y Everardo Gómez. Ofreció la comida el Gobernador señor Lara y contestó en nombre de sus compañeros el delegado de El Salvador, Dr. Meza. El baile que se verificó a continuación en los salones del Club

Atlántida, estuvo brillante, al cual asistió toda la sociedad por señas, habiendo terminado a las cuatro de la mañana. Hoy a las ocho de la mañana recorrieron la población en automóvil los delegados y a las diez salieron en baseo a la Isla; «Vista acompañados el señor Lara, en una de las gasolineras nacionales.—CORRESPONSAL.

Limón, enero 18.—A las dos de la mañana zarpó el *Saraman* ca llevando al señor Ministro de Guatemala, su distinguida señora y señorita Arriaga. A esa hora fueron despedidos en el muelle por casi todas las personas que asistieron al baile que se verificó en los salones del Club Atlántida.—CORRESPONSAL.

El Nuevo Presidente de la República Francesa

El nuevo Presidente de Francia nació en 1860. Es licenciado en letras, doctor en derecho, miembro de la Academia Francesa y uno de los más prominentes abogados del Colegio de París. Ministro de Agricultura a los 26 años (1886), lo ha sido también de Hacienda, dos veces de Instrucción Pública y es en la actualidad Presidente del Consejo con la Cartera de Relaciones Exteriores. Es de inteligencia clara y precisa, de elocuencia neta y convincente. Una personalidad que guardadas las diferencias de medio, presenta rasgos muy semejantes a los de nuestro actual Presidente don Ricardo Jiménez.



M. REYMOND POINCARÉ

La elección del señor Poincaré para la primera magistratura de Francia, rompe la tradición celosamente observada desde el tormentoso mando del Mariscal Mac Mahon, de designar como presidentes a inofensivos medianías que no ofrecieran el peligro de marcar su propia personalidad en el Gobierno, en virtud de la cual ninguno de los hombres verdaderamente notables de la tercera República ha podido llegar al Palacio del Eliseo.

¿Se conformará Poincaré, que se halla en la plenitud de su vigor y de su inteligencia, con presidenciar y no gobernar? Ello parece muy difícil, y el régimen de absoluto parlamentarismo que en los últimos años ha imperado en Francia y contra el cual claman mu-

chos altos espíritus, va a sufrir probablemente una reforma, a medida que el nuevo Presidente accentúe su acción en el manejo del Estado.

Aun cuando M. Poincaré no sea persona de agradables recuerdos para Costa Rica, por haber sido el abogado de Colombia en el desgraciado arbitramento de límites que en mala hora se confió a la Presidente Loubet, su elección nos llena de regocijo por lo que de bueno significa para la República Francesa, gloria y esperanza de la raza.

El acuerdo franco-español

Nos hemos esforzado, por otra parte, en negociaciones laboriosas y a veces penosas, por llegar a un tratado completo y definitivo con España. Tocamos al término ya de estas largas pláticas. Hanse hecho muy difíciles por la insistencia en oponernos nuestros vecinos sobre la mayor parte de los puntos en litigio, los arreglos ajustados con ellos en 1904 después de tres años de discusiones minuciosas, más difíciles aun por la importancia y la multiplicidad de los problemas técnicos que había de resolver. Las ventajas que hemos obtenido nos han sido ardientemente disputadas. Pero, a lo menos, firmado el tratado, ya no estará paralizada la construcción de los ferrocarriles morroquies; podremos pedir a las Potencias el reconocimiento oficial de nuestro protectorado; tendremos, en una palabra, las manos más libres en este imperio jerifiano que nuestros predecesores abrieron a la influencia francesa y que debemos darle valor; podremos así realizar más pronto el programa de penetración metódica y civilización progresiva, cuya ejecución hemos confiado, bajo nuestra dirección y responsabilidad, al general Lyautey, y que nadie mejor que él, soldado intrépido y organizador eminente, podía cumplir.

Nuestro Tratado con España tendrá además el feliz efecto de robustecer entre nosotros el sentimiento de simpatía y de cordialidad que demandan la vecindad, el parentesco de raza y la comunidad de intereses.

La Francia tiene conciencia de su fuerza

Así es como por todas partes, sin abandonar nada de nuestros derechos, habremos demostrado con esplendor nuestra prudencia, nuestro espíritu de mesura y la lealtad de nuestras resoluciones pacíficas. Mas los acontecimientos que acaban de desarrollarse y los que puede reservar el porvenir, prueban bastante que a todo momento la tranquilidad del mundo corre peligro de ser perturbada por la explosión de fuerzas imprevisibles cuyo rechazo no siempre es fácil medir de antemano.

No ha dependido de nosotros conservar la paz de los demás. A fin de conservarla siempre para nosotros mismos, es menester de nuestra parte toda la paciencia, toda la energía y toda la altivez de un pueblo que no quiere la guerra y que sin embargo no la teme.

Una nación pacífica, que no sabe hacerse respetar, estaría a merced del azar. En tanto que haya en la superficie del globo pueblos capaces de obedecer inopinadamente a un ideal belicoso, los pueblos más sinceramente fieles a un ideal de paz están en la obligación de permanecer dispuestos para todas las eventualidades.

No hablo solamente de esa preparación material que consiste en mantener un ejército sólido y bien disciplinado, una marina poderosa, cañones y municiones, almacenes y arsenales, submarinos y aeroplanos, para prever desde largo tiempo todas las exigencias de una movilización, para disponer los recursos a que, en caso de peligro, se vería forzado a echar mano.

Hablo también de esa cultura perseverante de la conciencia nacional, de esa aceptación unánime e integral del deber patriótico, sin las cuales las naciones más gloriosas y prósperas se verían condenadas pronto a la humillación y decadencia.

El año anterior, en una hora de crisis, la Francia fue objeto de la admiración del mundo por la serenidad de su actitud. Ella demostró cuán vivaz y espontáneo vive en ella el sentimiento nacional: sentimiento a la vez instintivo y reflexivo, ardiente y grave que no tiene nada de común con el chauvinismo estrepitoso y que da al país, en los momentos más difíciles, la unidad necesaria.

Pero señores, no debe ser esto por intermitencias, en los momentos fugitivos en que la Francia adquire así conciencia de sí misma y ve claro en el fondo de su alma; es necesario que conserve siempre la misma dignidad; es menester que no se cansé de ser Francia. Todo debe, pues, conspirar en el país a poner en plena luz el concepto del interés nacional y a relegar al segundo orden los intereses particulares.

El Gobierno, la prensa, los ciudadanos, tienen todos su papel en esta formación del espíritu público, y la escuela es el foco más sagrado de esta educación patriótica.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Falsos rumores de revolución en Nicaragua

La noticia no ha sido confirmada ni por liberales ni por conservadores

En la mañana de ayer circuló en esta ciudad la noticia de que en Nicaragua había estallado una nueva revolución para derrocar al actual Gobierno de don Adolfo Díaz.

Se nos dijo que tal noticia se supo por telegramas particulares procedentes de Liberia y recibidos por un prominente liberal residente aquí.

A él nos dirigimos, y efectivamente nos mostró el despacho en cuestión, advirtiéndonos que dudaba que tales noticias tuvieran algo de certeza.

El despacho en cuestión noticia de sublevaciones habidas a un tiempo en Managua, León y Bluefields, así como la toma de los vapores del lago, pero calla sobre quienes sean los que encabezan el movimiento revolucionario y a favor de quién sea tal movimiento.

Por otro conducto supimos que el General don Agustín Zeledón, hermano de don Benjamín, a la cabeza de cien hombres tomó la ciudad de Jinotepé, capital del departamento de Carazo.

También se dijo que había censura telegráfica, pedida por el Encargado de Negocios de Nicaragua, para los despachos expedidos a aquel país. Esto es absolutamente falso.

Nosotros, como los caballeros nicaraguenses, tanto liberales como conservadores, con quienes hemos conversado, no damos fe a la noticia. Y lo creemos así por cuanto se han estado recibiendo ayer en ésta, despachos telegráficos de Managua y de Tegucigalpa. El Sr. Ministro de Nicaragua Dr. Zepeda, recibió un telegrama expedido de Managua ayer a las 5 y 30 p. m., en que se le dice que no ha ocurrido ninguna novedad.

LOS PASEANTES a España Gozaran de mejores

conseciones que las ofrecidas La competencia de las compañías navieras los favorece. La Transatlántica Española hará muy buenos descuentos

Hace pocas semanas informamos a los lectores de este diario sobre las gestiones que varias compañías navieras estaban haciendo para llevar a España a los turistas del paseo que organiza el Club Sport Alfonso XIII, y al efecto varias de ellas hicieron propuestas más ventajosas que las ofrecidas por la Compañía Transatlántica Española, que ha sido la designada desde un principio para viajar en sus vapores.

En atención a tales ofertas, el Secretario de la comisión que organiza el paseo, señor Santiago Gutiérrez, escribió a España al señor Marqués de Comillas, Presidente de dicha Compañía, y le pidió iguales o mejores consecuencias.

Al mismo tiempo se le escribió a la Sociedad de Fomento Turístico Hispanoamericano. Como contestación de esas comunicaciones se recibió anteaño en ésta, el siguiente cablegrama: «Barcelona, enero 16. — A Adrián Collado. — San José de Costa Rica. — Diga a Presidente Club Alfonso XIII que para considerar su petición pasaje caravana necesitamos saber certeza número pasajes, clase, fecha embarque y regreso; por cable dé datos. — (1) Atlántica».

Ayer mismo se contestó el anterior cablegrama, en estos términos: «Atlántica. — Barcelona. — Muy mui cincuenta turistas. Salda abril o mayo. Pasajes primera, valederos nueve meses».

Si se accede a la petición a que se refiere el cablegrama que copiamos y que es la hecha definitivamente, los paseantes gozarán de mejores ventajas que las ofrecidas. Podrán hacer varias excursiones por algunas poblaciones de España y si hay tiempo, irán a París. Esta es la idea del Presidente del Club y de los señores de la comisión del paseo.

Según la idea primitiva, los pasajes serían valederos por un año, pero ahora se dispuso que lo fuesen por nueve meses, a fin de conseguir mayores descuentos. De todos modos, nadie haría uso de la primera concesión, por cuanto se vería en el caso de pasar en Europa el invierno.

LA BODA DE HOY

Esta noche a las ocho y en la aristocrática mansión de don Juan Bautista Qirós, se verificará la boda de su hija, la señorita Rosita, con el caballero don Juan Qirós.

La boda de hoy es un acontecimiento social que significa un hogar más que abre sus puertas al Sol Naciente para alumbrar la felicidad de dos amantes que miran unidos con el lazo del amor hacia la peregrinación humana.

Que ese sol sea siempre resplandeciente y que ese nuevo hogar no tenga nubecillas que le empañen.

El simpático Presbítero don Andrés Vilá es el designado para vender esta boda, la que administrarán las siguientes personas: doña Amparo y don José Zeledón; doña Clementina de Qirós y don Federico Tinoco; don Mercedes y don José Pagé; doña Isabel y don A. M. del Almar; doña Lila y don Ernesto Qirós y señorita Emilia y don Victor Qirós.

La multa impuesta a los galleros

Acuerdos de la Junta de Educación

Próximamente serán puestos en pública subasta, por el apoderado de la Junta de Educación, los 41 gallos que fueron decomisados en casa del señor Pochet.

Es en nuestro conocimiento que en esa subasta habrán buenos postores, entre los cuales se cuentan algunos que ofrecerán hasta más de \$1000 por algunos de los plumíferos que van a ser subastados.

La Junta acordó asimismo recolectar las multas impuestas por el señor Agente 1.º Principal de Policía por la contravención a que venimos refiriéndonos, las cuales multas serán cobradas en la forma siguiente: \$15.00 al contado y el resto, que es de \$35.00, por cabeza, con dos meses de plazo, mediante fianza segura prestada por los multados.

Ariel

Circuló el número 26 de esta importante revista correspondiente al 15 del corriente mes.

Trae material de los siguientes autores: Pedro Emilio Coll, Mariliski, Rafael A. Arrieta, Leopoldo Lugones y Pedro Prado.

Regresan los Srs. Delegados

Anoche regresaron a esta ciudad, en tren especial, el señor Ministro de Nicaragua, en Misión especial, su señora esposa y su Secretario y el señor delegado de Honduras a la Conferencia Centroamericana, quienes andaban por la zona Atlántica en vía de paseo.

El señor delegado por El Salvador, doctor Meza, se quedó en Paraiso, de donde se dirigió a Oroquieta a visitar al doctor don Pánfilo Valverde.

El Dr. Irías en viaje para el exterior

Hoy sale para el exterior en vía de paseo el doctor don Julián Irías. Va el doctor Irías primero a Estados Unidos y luego a Europa. Que tenga un feliz viaje tan distinguido viajero son nuestros deseos.

Teatro Variedades

DOMINGO 19 DE ENERO

Matinée a las 2 1/2 p. m. con vistas escogidísimas.

Por la noche, tandas a las ocho y a las nueve con grandes estrenos.

EL RESCATE del Rey Juan

INFORME DEL AGENTE PRIMERO

Nos ha sido mostrado el informe anual que a consideración del señor Gobernador de la provincia presentará ultimamente el Agente 1.º Principal de Policía de la ciudad.

Es este un documento que revela una buena labor judicial de parte de la autoridad mencionada y donde es de notarse asimismo el crecido número de asuntos policiales que por diferentes faltas y delitos cometidos se tramitaron en aquella oficina pública.

El señor Agente 1.º ha tenido que proceder con energía en los procedimientos empleados para castigar debidamente algunas de las infracciones que fueron ventiladas en su despacho, lo cual esta autoridad ha estimado indispensable para darle el debido cumplimiento a las disposiciones estipuladas en nuestras leyes. Así lo manifiesta él en su aludido informe.

Nosotros estamos contentos con este proceder de dicha autoridad, por que solamente obrando de conformidad a lo que demandan los Códigos, es que puede obtenerse el fin apetecido por el legislador.

Audición musical

Anteaño a las 9 1/2 en los salones del Club Costa Rica y ante numeroso y selecto público, dió una audición musical la orquesta dirigida por el profesor señor don Manuel Quirós Carrizosa. Entre las óperas que ejecutaron pudimos ver a *Bohema*, *Lucia*, *Madame Butterfly* y otras que merecieron los aplausos de momento.

El día resultó muy lucido y la concurrencia se retiró con bien satisfechos.

POINCARÉ orador

Un discurso reciente acerca de la política europea

Señores: La tempestad que rugía, desde hace algún tiempo, acaba de estallar, a la vez, en varios puntos de la península de los Balcanes. Resplandores fugitivos nos habían revelado su proximidad; y, cuando el Gobierno Búlgaro, dando a nosotros y a Rusia las seguridades más pacíficas, había solicitado hacia ya más de seis meses, la apertura de nuestro mercado, habíamos temido que se hiciera el mismo ilusiones sobre la duración de una calma que los menores incidentes podían turbar; y fieles al compromiso que habíamos contraído ante las Cámaras de reservar los recursos financieros de la Francia a las empresas que sirven la política de nuestro país, prudentemente habíamos aplazado una operación que, en lugar de ser consagrada al mantenimiento de la paz, habría logrado facilitar más la preparación para la guerra.

Tomando en cuenta, sin embargo, lo que había de legítimo en los votos de los pueblos balcánicos, nos habíamos adherido con las demás potencias a la proposición formulada por el señor Conde de Berchtold, y no habíamos perdido ni una ocasión siquiera de recomendar directamente a la Puerta la pronta realización de las reformas que ella misma prometió introducir en la administración de Macedonia.

Cuando, por desgracia, hemos visto precipitarse los acontecimientos, nos esforzamos en agrupar todas las potencias en una acción conjunta tendente a ahogar una guerra inminente, y caso de no lograrse circunscribir las hostilidades e impedir la configuración naciente, conseguir al menos el acercamiento de las grandes potencias europeas.

La complejidad de problemas que al futuro puede plantear, hace necesario un concierto general, si se quiere que la inevitable contradicción de los intereses no degeneren, tarde o temprano, en disenso y en conflicto.

Hemos tenido la satisfacción de constatar que la iniciativa pacífica que tomó la Francia, en pleno acuerdo con sus amigos y aliados, ha sido comprendida y aprobada por todas las Cancillerías. Ella ha dado por resultado cambios de miras, que se prosiguen diariamente entre las potencias que les permiten ejercer sobre la marcha de los acontecimientos una vigilancia colectiva, y que llega a el día, que tal vez está próximo, favorecerán (así lo es

esta conversación general, no deben tener, ni hoy ni mañana, por objeto, el modificar esencialmente los rasgos de nuestra política extranjera. La Francia es incapaz de inconstancia o infidelidad. Tampoco pretendemos tener amistades de recambio y creemos que una gran nación se debe a sí misma mostrar, en la dirección de sus negocios, la permanencia de sus ideas y la firmeza de sus propósitos.

Estamos estrechamente adheridos a Rusia, nuestra aliada, y a Inglaterra, nuestra amiga; a ellas permanecemos unidos por los lazos indestructibles del sentimiento, de la probidad política y del interés.

En las graves cuestiones que suscita la guerra de Oriente, tendremos sin duda, ellas y nosotros, el derecho de las preferencias respectivas en las soluciones por estudiar; pero como a este examen procederemos con espíritu de confianza y de amistad enteras, nada podrá romper una inteligencia cuya solidez es necesaria al equilibrio europeo.

Fortalecer y estrechar este acuerdo es lo que Francia ha procurado sin descanso, y si ha sucumbido que aquí o allá, una parte de la opinión se haya mostrado nerviosa e impaciente, los tres gobiernos, seguros de expresar el pensamiento profundo y duradero de sus países, no han cesado de colaborar con calma y sangre fría. Encontramos en esta persistente intimidad una de las mejores razones para esperar que la guerra quedará localizada en los Balcanes, pudiendo Europa detenerla en el primer momento oportuno.

La paz italo-turca

La signatura de la paz entre Italia y Turquía ha aminorado la probabilidad de complicaciones peligrosas. Recobrando su libertad, Italia se ha puesto en aptitud de aportar a la acción de las potencias un nuevo contingente de fuerza y de éxito. Es uno de los motivos que han determinado a Europa a reconocer sin tardanza la soberanía italiana en Tripolitania y en Cirenaica. Nosotros mismos hemos consentido en este reconocimiento, con tanto más voluntad cuanto que una convención que data de más de diez años nos obliga moralmente, y al mismo tiempo nos daba la certidumbre de poder proseguir fácilmente, en un sentimiento de perfecta amistad, el arreglo idéntico entre Italia y nosotros, de las diversas cuestiones administrativas, económicas y judiciales, que interesan a Libia.

Muebles y libros

COMPRO PAGANDO LOS MEJORES PRECIOS OPORTUNIDAD

Tengo a la venta — el — magnífico vino MALAGA especial para enfermos, de la acreditada marca Barcelo y Torres de dondolo acabo de recibir

JOSE R. HERNANDEZ
100 varas al Norte del Almacén Steinworth

If you want to sell or buy FURNITURE OR BOOKS

JOSE R. HERNANDEZ.—1 st. Ave. 1 st. North.—San José, C. R.

WHO PAYS HIGHEST PRICES AND GIVES THE BETTER CONDITIONS.

Fiestas cívicas

Santa Cruz Guanacaste Invitación

La Comisión encargada de organizar los festejos de las próximas fiestas cívicas de esta villa que se verificarán en los días 22, 23 y 24 de este mes de enero, a nombre del entusiasta pueblo de Santa Cruz tiene el gusto de invitar a las personas de los Supremos Poderes, al señor Gobernador de esta provincia y en general a todos los costarricenses y extranjeros residentes en el país, a fin de que se sirvan honrarlos con su presencia en ellas, contribuyendo así a darles mayor anación y lucidez.

Artísticas mascaradas, magníficas corridas de toros, fuegos pirotécnicos de última novedad, conciertos musicales, bailes públicos en amplios y frescos salones que se preparan al efecto, etc., etc.

A gozar, pues, en este alegre y atractiva villa que ofrece de esta vez a todos sus visitantes muchas comodidades, y diversiones a las mil maravillas.

Santa Cruz, Guanacaste, 1.º de enero de 1913.

LA COMISION

Oportunidad

Estoy autorizado para vender la finca que fue de don Jacinto Quirós Montero, ubicada 700 varas al Norte de la Estación del Ferrocarril al Atlántico y contigua al Hospital de Héroles. Contata de 100 varas cuadradas, teniendo casa de habitación, que mide 34 metros de frente por 22 de fondo. Para mejores detalles, pídese con el que suscribe en el número 250. — San José, enero 1913.

PARA RETRATOS ARTISTICOS La FOTOGRAFIA ALSINA

RECIENTEMENTE ESTABLECIDA

TARJETAS POSTALES

IMPRESIONES EN SEDA



IMPRESIONES EN SEDA

Exposición de modelos. — Estilo moderno
Renovación constante de Tarjetas de Fantasía
Ampliaciones de busto y de cuerpo entero.—Iluminaciones
PRONTITUD Y ESMERO EN EL DESPACHO

ESTRENAR! ESTRENAR!

Quiere usted estrenar sin gran costo, un vestido, un pañolón ó un cha? Pues hágalo TENER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más alameda en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido. Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

Carlos Peralta hijo

EXPOSICION PERMANENTE

ABIERTA DE 7 A. M. A 5 P. M.

ENTRADA GRATIS

BAZAR DE SAN JOSE ALMACEN DE MUEBLES

J. R. Mata

CIENT CUADROS PINTADOS A MANO

Gran exhibición de objetos de arte para regalo

De muebles de toda clase, artículos plateados y japoneses. Loza.—Cristalería.—Alfombras.—Cortinas

PIANOS

Lámparas eléctricas.—El más moderno y variado surtido de PAPEL TAPIZ. Petates japoneses.—Cocinas de hierro y todo lo concerniente para obsequios y para el menaje de una casa.—Todo moderno, de buen gusto, bueno y barato. Octubre 10.—alt.

LINEA HAMBURGUESA-AMERICANA

SERVICIO ATLAS VAPORES CORREOS

Itinerario para FEBRERO Y MARZO

Prinz Joachim	Enero 25	Prinz Joachim	Febr. 22
Prinz Eitel Friedrich. Febr. 2		Prinz Eitel Friedrich. Marzo 2	
Prinz August Wilhelm. — 8		Prinz August Wilhelm. — 8	
Prinz Segismund.	— 16		

Hay vapor todas las semanas para New York, Colón, Kingston y Santiago de Cuba. Hay que notar que los vapores Joachim y August Wilhelm salen de Limón los sábados, y los vapores Segismund Eitel Friedrich los domingos.

ES LA RUTA más rápida para EXPORTACION DE CAFE. Todos los vapores tienen camareros y médicos. Para pasajes y más detalles, en las Oficinas de JOHN M. KEITH, Agente General.—SAN JOSÉ Y LIMÓN. Enero 14.

La Nacional

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

Fundada en 1900 y premiada en la Exposición Universal de San Luis en 1904

¿Ha fumado usted los cigarrillos de esta Fábrica? Pruébelos y después se convencerá de que merece la pena economizar 15 céntimos en cada paquete. Producción diaria: sesenta mil cigarrillos. No permita lo engañen con los tabacos NACIONALES, pues los falsifican. Los tabacos de esta Fábrica tienen su aroma especial, por ser cultivada la hoja en vegas propias y beneficiado científicamente. Si usted fuma solamente de LA NACIONAL se convencerá de la diferencia que existe entre sus productos y el de otras procedencias. Los comerciantes de cualquier parte de la República pueden hacer sus pedidos á sus almacenes de esta ciudad.

Eloy González Fraís

1 m.

AUMENTA el número de revolucionarios en México

MEXICO 16.—Hay informes de que ha aumentado mucho la revolución. El Cónsul Hamm en Durango comunicó al Departamento de Estado que la situación ha empeorado al Noreste de Durango. Entre Hucas y las Lajas un gran número de puentes han sido destruidos en el ferrocarril internacional. Los rebeldes que man treces paralizan el tráfico. En la Cámara de la Comisión de Relaciones Exteriores instó al Departamento de Estado para que comunique los resultados de las investigaciones del Cónsul Falle en el asunto del Putumayo. Reinfelds, Presidente del Banco Continental Comercial Nacional de Chicago, declaró ante los investigadores del trust del dinero que la consagración bancaria y crédito constituye una amenaza para los Estados Unidos.

La salida del crucero "Denwer" para Acapulco. La situación se considera grave en San Luis de Potosí

WASHINGTON, 15.—(Continúa.)—Se refiere al cablegrama sobre la salida del crucero Denwer, de California para Acapulco, y que se publicó ayer. La protección será extensible a los de otras nacionalidades. La situación es grave en San Luis de Potosí. El departamento de agricultura publica los precios de los productores a los de 1911. Sin embargo la carestía de la vida es mayor. Sulzer examinará el viernes la cuestión de la clemencia para Brandt; la prensa comenta favorablemente la idea de clemencia, no así la de deportación en caso de que sea perdonado. Estúdiase el proyecto de evitar el gran complot de los subterráneos. Sulzer someterá a la comisión del servicio público un proyecto para el aumento de la cantidad de vagones y otras mejoras para evitar el tráfico peligroso.

WASHINGTON, 16.—El Senado se ocupó en distintos proyectos de ley. En la Cámara se debatió el presupuesto del ejército que es de 93,500,000 pesos. Siguió después con las investigaciones del trust del dinero y cesó hasta el 22.

Filantropía de los alemanes

BERLIN, 16.—El Gobierno solicitó del Sultán el permiso de establecer en Jerusalén una escuela médica con el objeto de combatir la malaria, la roña de Palestina y otras enfermedades. Straus, ex Ministro en Constantinopla é iniciador de la acción humanitaria, saldrá el sábado para Jerusalén.

Un vapor que estuvo á punto de perderse

NEW YORK, 15.—Llegó de Southampton el vapor Minnetanka de la línea de trasportes Atlántica. Experimentó una travesía nunca hecha. De la tripulación, varios marinos heridos en el hospital salvaron milagrosamente. El mar llevóse varios botes salvavidas. Entre los pasajeros se encontraba Lady Darwin con su hijo, esposa del famoso naturalista.

Al público y comerciantes

Tenemos siempre en existencia los artículos siguientes:

FRIJOLES, MAIZ, ARROZ, AZUCAR, CAFE de varios precios, ALMIDON y AFRECHO de todas clases.

ALMACEN DE GRANOS TOMAS FERNANDEZ & Nno.

APROVECHE

la oportunidad antes que se acabe!!

A la Peluquería Española: acaban de llegar los mejores asentadores para navajas, brochas, jaboneras, cepillos de cabeza y las navajas más finas del mundo. También está de venta el famoso «Depilatorio» para quitar el vello á las señoras.

«Rhum Quina del Dr. Germán» quita la caspa y evita la caída del cabello.

Movimientos revolucionarios

En estos días se han dado en decir que existen movimientos revolucionarios en Centro América. No hay tal; lo que sucede es que el pueblo de Costa Rica revolución por buscar lo que más le convenga y por eso se dirige á La Reina, tienda de novedades situada frente á la puerta del costado Sur del Mercado de esta ciudad. Allí todo es de buena calidad y a precios reducidos.

Tipos de cambio

Banco Comercial.—Londres 110 0/60; New York 110 1/2 0/0; San Francisco 110 1/2 0/0; New Orleans 110 1/2 0/0; París, 111 1/2; Hamburgo 109 1/2; Barcelona 103; Jamaica 120.

Se cobrará una comisión de 50 céntimos sobre los cheques por sumas pequeñas.



DR. JOS. LISTER & CO., Ma. 48 Northwestern Bldg., Chicago, Ill., E. U. de A. Muy Srs. míos:—Me intereso en la Oferta de su Libro y me placirá que me remitan inmediatamente un ejemplar por correo. Nombre..... Dirección Postal.....

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto. Exigir la firma: sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

CAPSULAS DE QUININA PELLETIER

Las Cápsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebres, las Jaquecas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Grippe.

AGUA de KANANGA DEL JAPON El agua mejor para el tocador

V. RIGAUD, 8, rue Vivienne, 8 PARIS

Desconfiar de las imitaciones.

CEREVISINA
(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

United Fruit Co.
SERVICIO DE VAPORES

SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON

Para Nueva York, via Colón y Jamaica, todos los lunes, á las 5 p. m. Los nuevos y lujosos vapores "CARRILLO", "SIXAOLA", "TIVIVES" y "TURRIALBA" llevarán pasajeros y carga de Limón á Nueva York en ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correo. También llevarán carga para Europa, via Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA NUEVA ORLEANS, via Puerto Barrios—Todos los viernes á las cinco p. m. Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores "HEREDIA", "CARTAGO" y "ORLEANIAN".

PARA BOSTON (Directo)—Todos los domingos en la madrugada. Servicio de pasajeros con los vapores "SAN JOSE", "LIMÓN" y "ESPARTA".

Todos los pasajeros para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, y para Nueva Orleans tres días consecutivos antes de embarcarse, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco y tres días, respectivamente. Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, ó á los Subagentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. Mullins, - Admor. General

Traslado

Avisamos á nuestra clientela y al comercio en general, que del 21 del corriente en adelante quedará trasladada "LA GARANTIA" DE JOSE CHERQUES

50 varas de La Artillería, antes de la Botica Oriental, á donde se encontrarán: camas, sillas, patos, casimires para hombres, lanas para señora, colchas, cobijas, añolones, etc., etc., todos á

PAGOS SEMANALES

Oct. 6

50,000 LIBROS GRATIS PARA LOS HOMBRES
Equivalé á \$10.00 para cada hombre

Si sufre Ud. de alguna de las enfermedades peculiares á los hombres escribanos pidiendo un ejemplar de este libro maravilloso. Dice en lenguaje claro cómo un hombre que sufre de Empequecimiento de la Sangre, Debilidad Vital, Impotencia, Reumatismo, Enfermedades Orgánicas, Estómago, Hígado, Riñones ó Vejiga, puede curarse permanentemente en su casa. Si está Ud. desanimado y se siente cansado de pagar dinero sin recibir beneficio alguno, este libro que es gratuito para los hombres equivale á centenares de pesos para Ud. Explica porque está Ud. sufriendo y cómo puede lograr una curación permanente y duradera. Con la ayuda de este valioso libro centenares de hombres han reconquistado una salud, fuerza y vitalidad perfectas. Es un almacén de conocimientos y contiene precisamente lo que cada hombre debe saber. Recuerdese que el libro es ABSOLUTAMENTE GRATIS. Pagamos el franqueo. Llame Ud. y dispéndale el Cupón Gratis y mándenos hoy mismo por correo y le remitiremos este precioso libro franco de porte.

CUPON PARA LIBRO GRATIS

DR. JOS. LISTER & CO., Ma. 48 Northwestern Bldg., Chicago, Ill., E. U. de A.

Muy Srs. míos:—Me intereso en la Oferta de su Libro y me placirá que me remitan inmediatamente un ejemplar por correo. Nombre..... Dirección Postal.....

nti n los salones de «Club Atlántico» ub tida».—CORRESPONSAL.